

PRESENTACIÓN DEL INFORME “NADANDO A MAR ABIERTO” Y VALORACIÓN DE LA ACCIÓN SOCIAL 2015-2016

Càritas reivindica un trabajo decente y de calidad para superar la pobreza severa y la desigualdad que ha dejado la crisis

- Càritas ha atendido 23.913 personas el 2015 (un 2% más que el 2014), que han recibido 47.017 servicios desde los 320 proyectos que hay en la diócesis
- Salvador Busquets, director de Càritas Barcelona: “Tener un trabajo ya no es garantía de salir de la pobreza”.

Barcelona, 26 de mayo 2016-. El trabajo es clave para que las personas puedan tener una vida digna. Lo constatamos con los cambios positivos que experimentan las que atendemos, cuando son ayudadas a tener lo básico para vivir y las acompañamos (con planes de trabajo flexibles y personalizados) para que puedan buscar un trabajo. En diciembre del 2013 pusimos en marcha lo proyecto “**Feina amb Cor**” para acompañar personas en situación de vulnerabilidad a encontrar trabajo. Estas personas llevan mucho tiempos en el paro, tienen familiares a su cargo y no cobran ninguna prestación (el 77%) o están a punto de agotarla (el 23%). Hoy hemos presentado en rueda de prensa el informe “**Nadando a mar abierto**”, que recoge la experiencia y los buenos resultados de este proyecto durante dos años. El programa contempla un acompañamiento intensivo a las personas durante seis meses para activarlas y empoderarlas para que puedan ser capaces de nadar a mar abierto por sí solas. De las 2.980 personas que han participado en el proceso de “Feina amb Cor”, un 51% (1.524 personas) han encontrado trabajo, incluyendo las que todavía no habían acabado el programa. Si nos fijamos en **las personas que han acabado los seis meses del programa, 2.381 personas, el éxito todavía es más alto: el 64% de éstas han encontrado trabajo inmediatamente.** Esta cifra sube al 71% después de tres meses de finalizar el programa. **Dessiré Garcia**, responsable del programa de Formación e Inserción Sociolaboral de Càritas Diocesana de Barcelona, ha subrayado que la inserción de estas personas en el mercado laboral también pasa por garantizarles lo básico para vivir”.

La experiencia de este tiempo de “Feina amb Cor” y los cambios que constatamos en las personas que atendemos (consiguen recuperar la esperanza, la motivación y fortalecerse), nos llevan a afirmar que no es cierto que una parte de las personas paradas, especialmente las de más de 55 años, con mucho tiempo en el paro o sin estudios, estén desahuciadas de la vida laboral. Por eso, ponemos de manifiesto que **el “no trabajo” cronifica la marginación y la exclusión laboral** y, por lo tanto, la social. También defendemos que un primer trabajo digno y decente con el acompañamiento adecuado acostumbra a ser la mejor puerta de entrada a la estabilidad laboral.

En la rueda de prensa, el arzobispo de Barcelona y presidente de Càritas diocesana de Barcelona, **Joan Josep Omella**, ha destacado la importancia “de estar atentos a las necesidades de nuestros hermanos y hermanas puesto que nuestra familia es la humanidad”. Y ha añadido: “Hay que curarlos las heridas que tienen, acompañar las personas y denunciar las injusticias sociales”.

Datos 2015

Durante la rueda de prensa también hemos presentado los datos de la acción desarrollada por Càritas en 2015:

- **23.913 personas atendidas** (11.843 hogares), un 2% más que el 2014, y un 35% desde que empezó la crisis, el 2009.
- 47.017 servicios ofrecidos (un 7% más que el 2014) desde los 320 proyectos.
- El 47% tienen nacionalidad española.
- El 64% de las personas ya las habíamos atendido en años anteriores.
- Gestionamos un presupuesto de 23 millones de euros.

La vivienda

La vivienda también es clave para que las personas puedan tener una vida digna y estabilidad. **Hemos ayudado a 3.200 personas a acceder o mantener la vivienda con ayudas económicas, a través de la mediación, y ofreciéndoles un techo en pisos compartidos, viviendas unifamiliares o centros residenciales.** En este sentido, tal y como venimos reivindicando, hay que aumentar las viviendas de alquiler social y que éstos sean asequibles para que todas las personas puedan tener un lugar digno, estable y adecuado para vivir. Por otro lado, también defendemos que se aplique la ley 24/2015, paralizada por el Tribunal Constitucional, puesto que garantiza que no haya desahucios ni cortes de suministros.

Las necesidades básicas

A las familias cada vez se les tienen que cubrir más necesidades básicas. Hemos destinado 4.234.485 euros. De este dinero, 2,4 millones de euros han estado en ayudas económicas directas, que han llegado a 5.690 personas (2.745 hogares). La mayoría de estas ayudas, un 53%, fueron a parar a vivienda, y otro porcentaje importante, un 26%, a la alimentación. En relación a este ámbito, una de nuestras principales reivindicaciones es que haya una **garantía de ingresos mínimos** para que las personas, especialmente aquellas que tienen niños a su cargo, mantengan su dignidad, la autonomía económica y alimentaria, y la estabilidad en la vivienda. También abogamos para que las prestaciones sociales se unifiquen y se simplifiquen, y sean desvinculadas del presupuesto para que lleguen a ser un derecho subjetivo.

Ámbito laboral

En el ámbito laboral también denunciamos la emergencia de la figura del trabajador o trabajadora pobre, es decir, personas que a pesar de tener un sueldo, no pueden llegar a final de mes. El 12% de las que atendemos en Càritas lo son. En este sentido, **Salvador Busquets**, director de Càritas Diocesana de Barcelona, ha explicado que “tener un trabajo ya no es garantía de salir de la pobreza”. Y ha añadido: “España es el segundo país más desigual de la UE”. Otro dato importante a destacar en el ámbito sociolaboral es que el 78% de las personas atendidas en edad de trabajar no tiene trabajo (o son el 84% si miramos las atendidas por primera vez el 2015). Por lo tanto, el trabajo es el principal elemento de exclusión.

Infancia

Nuestra acción social también pone el énfasis en la infancia puesto que en la mitad de los hogares que atendemos hay niños y, en muchas de ellas, en un 37%, es la mujer quien sube sola los hijos. Destacamos el **proyecto Paidós, de atención a familias y sus niños**. Hemos abierto un nuevo equipamiento, en Badalona, que apoyará a 25 familias con niños.

Las personas refugiadas

La fuga de miles de personas de países en conflicto ha puesto esta cuestión en el centro de nuestra acción social. Las personas refugiadas son pues ahora para Càritas otra de las prioridades. En este sentido, destacamos que **35 personas de 9 familias se han ubicado en pisos ofrecidos por parroquias o particulares, y de Càritas. Hemos atendido 629 personas que proceden de países en conflicto** o que pueden optar a asilo o refugio. Hemos apoyado a la Comisión Catalana de Ayuda al refugiado (CCAR) con ayudas por el alquiler de la vivienda, alimentos, transporte y libros escolares de 27 familias (37 personas). Y hemos recogido 120.000 euros que hemos distribuido a Càritas locales de Siria, Jordania, Líbano y Grecia (90.000 euros) y al Servicio Jesuita de Ayuda a los Refugiados para sus acciones de apoyo con los refugiados de Grecia, Turquía, Iraq, Jordania y Siria (30.000 euros).

Adelanto 2016 y Campaña de Corpus

Durante la rueda de prensa se ha hecho un adelanto de los datos del 2016. El número y el perfil de las personas atendidas son similares a las del mismo periodo de 2015. Además, también hemos presentado la campaña de Corpus que este año trae por lema “**Después de la tormenta NO llega la calma**”. Este domingo tendrá lugar en todas las parroquias de la diócesis una colecta destinada a los proyectos sociales de Càritas Barcelona dirigidos a las personas que viven situaciones de vulnerabilidad. Podéis ver el vídeo de la memoria en este enlace: <https://youtu.be/pqc3lGamVZ0>

**Departamento Comunicación Càritas Diocesana de Barcelona:
Cristina Aluja y Anna Roig: 607 024 183 / 673 51 91 95**